YHOTA – eine Idee wird Wirklichkeit

Rund zehn Stationen mit ca. 200 Teilnehmern nahmen am ersten YHOTA vom 6. bis 7. Mai teil. Bei diesem Projekt geht es darum, ähnlich wie beim JOTA der Pfadfinder, mit Jugendgruppen der Hilfsorganisationen und Schulsanitätsdiensten weltweit in Kontakt zu treten.

Die Betreuer der drei Meininger Jugendfeuerwehren waren mit Wolfgang, DL3XKK, und Steffen, DGØOSK, in der Clubstation des OV Meiningen (X37). Sie demonstrierten die Möglichkeiten mit kleinen Leistungen und Geräten große Entfernungen zu überwinden, die verschiedenen Betriebs- und Modulationsarten, Frequenzbänder und deren Reichweiten und Besonderheiten.

Das Highlight war der Kontakt zu Eduard (9 Jahre) und Pattrick (11 Jahre) von der Jugendfeuerwehr in Bad Salzungen (X36) unter DN2AS über DBØTHB auf dem Inselsberg. Beide berichteten vom Übungswochenende in

Bad Salzungen, der vorangegangenen Feuerwehrhochzeit und den noch vor ihnen liegenden Aufgaben und Annehmlichkeiten an diesem Tag.

In Bad Salzungen fand zum YHOTA-Termin das Übungswochenende der Jugendfeuerwehr statt. Die Kids haben das Wochenende im Feuerwehrdepot verbracht, mit Übungen, Essen, Schlafen, Disco, Nachtwanderung, Lagerfeuer u.v.m. Die Aktion YHOTA war am Samstag, betreut von Joachim, DJ2AS (DN2AS), Tobias, DO6TR, Mandy, DE6MAL, Jürgen, DL2AMT, Dieter, DK1AW, und Lutz, DL3ARK (OVV), mit eingebunden. Am Vorabend haben die Salzunger Funkamateure eine kurze Einweisung mit Erklärung über den Amateurfunk und dem Ablauf eines OSOs gegeben. Die Resonanz fürs Funken war groß, von den 33 Kindern der Jugendfeuerwehr Bad Salzungen haben elf Kinder im Alter von 6–12 Jahren unter DN2AS Funkbetrieb gemacht.

Aufgrund der bundesweit großen Resonanz wurde der zweite YHOTA-Termin auf den 30. September vorverlegt. Es ist

gelungen, viele technikbegeisterte Jugendliche und Jugendgruppenleiter aus den Hilfsorganisationen auf den internationalen Amateurfunk und mögliche Krisenkommunikation aufmerksam zu machen.

Die nächsten Termine sind:

2. YHOTA: 30. September 2006, 0800–1400 UTC, 3. YHOTA: 12. bis 13. Mai 2007

Marcus Heger, DL1MH Steffen Gross, DGØOSK Lutz Bergmann, DL3ARK Funkbetrieb beim YHOTA-Wochenende in Bad Salzungen



503